



Logonna-Daoulas (Finistère).
Chapelle Saint-Jean-Baptiste,
vue du sud-est
avant restauration.

LOGONNA-DAOULAS

Finistère, canton de Daoulas, arrond. de Brest, 1 429 hab.

La chapelle Saint-Jean-Baptiste est un édifice simple, de plan rectangulaire, long d'environ 17 m et large de 7 m, couvert d'une charpente apparente. Elle fut construite au XVII^e s. Elle était dotée à l'origine d'un transept dont les fondations au sud ont été découvertes lors des travaux. Au nord, se trouve la sacristie, construction de 5 m sur 3, dont la porte, située au sud, porte la date de 1656. Le chevet est percé d'une fenêtre en plein cintre au remplage d'inspiration flamboyante, tandis que dans les murs nord et sud s'ouvrent de petites fenêtres carrées ou en plein cintre. À l'ouest, au-dessus de la façade de style classique avec moulures et pilastres, s'élève le clocher. Il est composé d'une haute chambre de cloche et d'une flèche de pierre dont la croix culmine à plus de 19 m. Les crochets étagés sur les huit angles de cette flèche figurent des masques humains, ornement remarquable qu'on admire

aussi à Trégarvan et Landévennec. Le clauveau du portail est orné des armes de la famille Le Gentil de Rosmorduc dont dépendait la chapelle. Cet édifice, non protégé, était en très mauvais état de conservation. La Sauvegarde de l'Art Français a accordé en 1993 une aide de 100 000 F à la commune pour la réfection de la maçonnerie, de la charpente et de la toiture.

E. L.

BIBLIOGRAPHIE

- COUFFON (R.), *Nouveau répertoire des églises et chapelles du diocèse de Quimper et de Léon*, 1988.
CASTEL (Y.-P.), « L'été de la chapelle Saint-Jean-Baptiste » dans *Le Progrès de Cornouaille*, 3 juillet 1993.